

Parte1:

En el año 1981, se realizó en Tokio Japón el primer evento Abilympics International en el cual participaron muchos países del Mundo. Este evento es enfocado en como los gobiernos aportan para preparar a las Personas con Discapacidad en diferentes áreas técnicas.

El Salvador en esa época iniciaba en el Seguro Social (en el departamento de Rehabilitación Profesional) el comprendía capacitaciones técnicas en electrónica y Radio y Televisión.

Yo ya trabajaba para el Seguro Social y tenía el título de técnico en electrónica, y el Seguro Social me preparó en el área de Rehabilitación Profesional y Deporte. (El accidente me sucedió en el año 1972).

Es así que fui seleccionado para asistir a dicho evento en octubre a Tokio Japón; para mí era un sueño el asistir a dicho evento y estaba muy interesado en conocer Tokio. Fue una oportunidad que brindó el presidente de esa época, Napoleón Duarte.

Recuerdo que las amistades y mi familia me felicitaban, pero igual me preparé más ya que iba a representar a mi país y me puse una meta hacer bien las cosas para que en un futuro otros tuvieran una oportunidad igual.

Salí de San Salvador del Aeropuerto de Comalapa, hoy Monseñor Romero, y llegué a Los Ángeles. Allí fui recibido por el cónsul de El Salvador y me llevó a un hotel en el cual pasaría la noche para el día siguiente salir a Tokio. De igual manera, él llegó el día siguiente a las 11:00 a.m. y me llevó al aeropuerto de Los Ángeles, pues el vuelo salía a las 2:00 p.m. Al abordar el avión de la línea aérea de JAL, tuve mi primera experiencia de atención pues se me acercó el capitán y hablando en español me dijo que estaba a la orden, y las aeromozas me dijeron que no tuviera pena en pedir cualquier solicitud ya que ellos conocían las problemáticas de una Persona con Discapacidad.



Al llegar a Tokio mi primera impresión es ver el Aeropuerto de Narita impresionante, luego las atenciones mismas en el aeropuerto, el recibimiento, y ver que tenía unas señoritas japonesas hablando español, y dos jóvenes del ejército luego nos llevaron a abordar el bus que nos llevaría al hotel donde estaría hospedado.

En el viaje al llegar y entrar a la Ciudad Tokio era admirable ver la cantidad de vehículos, pero de pronto ví como se desarticulaba ya que los accesos de las vías eran diferentes calles, pasó a dos niveles, uno en alto y otros bajos; una ciudad muy ordenada.



Tuve la oportunidad de conocer Chiba, Kyoto, Yoyogui, y nos llevaron a una ciudad donde realizaban esculturas en hielo, parques muy lindos donde conocí los bonsáis, de igual manera admiré los templos históricos de Japón, caminé por la ciudad en aquel entonces, y lo tengo tan presente como en una pantalla de video muy grande en una de las avenidas muy populosa. Algo que me sorprendió fue llegar a un lugar y conocer a unos ingenieros y profesionales que habían estado en El Salvador que habían trabajado en la construcción del Aeropuerto y la presa hidroeléctrica, y me decían que conocían varios lugares del país y eso me llenó de alegría ver a varios de ellos cómo me describen el país, unos tenían ventas de piedras muy finas, otros de ropa.

El día del gran evento llegó, y fue admirable ver a muchas Personas con Discapacidad realizando sus actividades en diferentes actividades técnicas, fueron dos días muy interesantes y de mucho que aprender.

Tuve la oportunidad de saludar al Príncipe Heredero y Princesa, hoy Emperador de Japón, y me brindaron un saludo y se tomaron una fotografía la cual hubiera querido obtenerla ya que es un gran honor para mí haberlo conocido muy joven.

Nos llevaron a conocer afuera del Palacio Imperial impresionante; un gran bosque lo rodea y sus grandes muros.

Viví una experiencia de 20 o 22 días; conocí muchos amigos japoneses y recuerdo que los que sabían español nos pedían enseñarles y platicábamos, ellos hacían apuntes y al día siguiente les hacíamos preguntas con otros amigos argentinos y españoles. Por mucho tiempo tuve comunicación con varios de ellos.

Uno de mis sueños más grandes es volver a Japón por su cultura y gente.

Pero esto no terminó aquí, pues a través del deporte Para Personas con Discapacidad, jugando baloncesto en silla de ruedas, el primer Voluntario Japonés (el Señor Kawabata) tomaba fotografías de lejos de nosotros en las canchas de baloncesto de La Asamblea Legislativa, hoy parqueo, y luego llegó a mi oficina del Seguro Social buscándome, ya que él había llegado a preguntar a INDES si ellos apoyaban al deporte nuestro.



Fue allí que conocí al Señor Kawabata y entablamos platica del baloncesto y yo le explicaba sobre mi trabajo y el programa deportivo “Rehabilitando a Través del Deporte”. En eso del desarrollo de la conversación, le comenté que yo conocía Japón y me preguntó cómo había llegado tan lejos y admirado a la vez, y le comenté de Abilympic 1981 y le enseñé ese día tres origami que tenia de recuerdo en mi escritorio. Y así por varios días él me visitaba y yo le enseñaba cartas o tarjetas navideñas de los amigos dejados en mi visita a Tokio. Él era una persona muy amable y muy interesada en apoyarnos en nuestro deporte, y es así como él me abrió puertas a llegar a hablar con el Señor Embajador de ese entonces en El Salvador, el Señor Ishihara, y me sentí muy orgulloso poder llegar y entablar una primera platica con él y exponer lo del deporte y poco interés en el apoyo al desarrollo deportivo de Las Personas con Discapacidad. Es así que el Señor Ishihara nos donó las primeras sillas deportivas profesionales de Atletismo, Baloncesto, y Maquinas estacionarias para la técnica y fuerza física en Sillas de Atletismo. Esto enmarca el inicio de una cooperación directa a nuestro deporte, que por cierto no estaba reconocida por INDES, y ante esta relación directa de mi persona, el INDES nos reconoció en 1994.



En agradecimiento, realizamos un evento de Baloncesto Silla de Ruedas e invitamos a la prensa a dicho evento, y al día lunes que fue publicado el encabezado decía El Benefactor de los atletas en Silla de Ruedas, y mencionaban el nombre del Señor Ishihara, de igual manera él quiso dejar un legado de un gimnasio y diseñaron un plano de un gimnasio y fue entregado a INDES, y solicitando un terreno el cual hoy en día es el Gimnasio de Voleibol. Porque no se dio a nuestro deporte no hubo voluntad de las autoridades de ese momento, y de igual manera fue duro para nosotros ya que cambiaron al Señor Ishihara. Para mí fue un gran amigo ya que me ponía atención a lo que comentaba en temas de discapacidad. El Señor Ishihara dejó autorizado la llegada de Voluntarios a ASADESIR y fueron dos Señoritas y luego el Señor Takanashi.



Fue en ese momento que sentí que se perdería todo, pero no, luego vino el nuevo Embajador. Fui llamado, y la ayuda continuó con otros embajadores, y hasta la fecha es un honor ser parte y prioridad para ellos y de igual manera con JICA. Desde que ingresó al país hemos tenido una excelente amistad con los Jefes de JICA, así como con los Voluntarios, y obteniendo aportes para nuestro desarrollo, hay algo muy significativo en mi vida que es la amistad que llegamos a tener con el Señor Toshiyuki Takanashi y quedamos con él siempre en contacto. Con algunos voluntarios les seguí, pero luego ya no tuve contacto, y el último Voluntario fue Rurika con quien mantenemos comunicación excelente, una profesional y amiga.

Esta ha sido mi relación profesional con personalidades japonesas hasta la fecha, la cual he tratado de ser muy cumplida y ser responsable con JICA y La Embajada.

Continuará Parte2.....